

Tercer grado

Aguascalientes

La entidad donde vivo



La prevención de desastres en mi entidad

¡En sus marcas!

Junto con su profesor, entre todos comenten acerca de cuáles son las medidas de seguridad que deben de tomar en caso de que se presente algún desastre. Por ejemplo, ¿si ocurre un sismo, es conveniente correr o hay que procurar salir de manera ordenada? Otras preguntas que pueden hacerse, para guiar la charla, pueden ser: ¿las medidas son iguales para todos los desastres o se toman de acuerdo con el fenómeno que se presente? ¿Qué debemos hacer en caso de inundación?

A raíz del terremoto de 1985 en la Ciudad de México, el Inegi se trasladó a la ciudad de Aguascalientes.



Tipos de riesgos y desastres en Aguascalientes

Aguascalientes ha vivido a lo largo de su historia algunos fenómenos naturales que han provocado daños de diferente magnitud entre la población, como es el caso de las sequías y las inundaciones. Los daños provocados por estos fenómenos se pueden reducir si nos preparamos para saber qué hacer en cada caso.

Por su lado, los científicos y expertos en protección civil temen que en nuestra entidad próximamente puedan presentarse hundimientos del terreno producidos por la sobreexplotación de los mantos acuíferos subterráneos.

TIC

Para saber más acerca de los desastres naturales visita la página: www.sepiensa.org.mx y sigue la siguiente ruta de navegación: Niños y niñas—>Mi comunidad—>amigos y vecinos—>Los niños y los desastres.

En estos otros sitios también encontrarás información sobre qué hacer en caso de desastres: http://redescolar.ilce.edu.mx/redescolar/act_permanentes/geografia/mengeo.htm
<http://www.aguascalientes.gob.mx/ninos/inicio.asp?p=conoce&r=sismo>

Aguascalientes ha sufrido varias inundaciones. Recientemente, del 25 al 27 de agosto de 2008, la Secretaría de Gobernación emitió la declaratoria de Desastre Natural para siete municipios de Aguascalientes: Calvillo, El Llano, Jesús María, San Francisco de los Romos y Cosío. Los daños resultantes superaron los 93 millones de pesos.

De acuerdo con las autoridades del Protección Civil del estado, algunas medidas preventivas incluidas en los programas para la prevención de desastres son:

Lluvias, granizo, heladas

- Divulgación de información sobre fenómenos meteorológicos.
- Monitoreo de los fenómenos.
- Planes de contingencia en coordinación con las autoridades estatales y municipales.
- Establecimiento de brigadas de protección.
- Dar información de ubicaciones de albergues temporales.
- Capacitar a la población.

Zonas de peligro por fallas y fracturas del suelo, y sismos

- Monitoreo.
- Recargar los mantos acuíferos subterráneos.
- Creación de áreas verdes.
- Concientizar a la población sobre el buen uso del agua.

Erosión de la tierra

- Mantener con cobertura vegetal el suelo.



Inundación en 2008, municipio de Calvillo.



Aprende haciendo

Formen **equipos** y platiquen entre sus integrantes qué más saben acerca del tema que trata la información. Reflexionen sobre las medidas para revertir los daños que está causando el calentamiento global y, con ayuda de su profesor, preparen una campaña de información para la comunidad. No olviden repartir entre los equipos las diversas tareas de la campaña para que no vayan a repetir los trabajos.